
有關中小學導師費問題 

2006 年立法院處理國中小取消免稅案時，提出幾項配套措施，

其中一項就是過去十八年從未調整的導師費要調到四千元，會內當時

也針對高中職導師費討論過，並且確立了國中小導師費案確認實施

後，就立即處理高中職比照國中小導師費調高的默契，當時的默契也

包含國小授課鐘點費提高到 320元。 

後來因為課稅免稅額提高，課稅法制化進程延後，老師可以課到

的稅由 101 億降到 72 億，所以政府開始改口主張導師費只能提高到

三千，這也造成組織耗掉一大段時間力保四千元，同時也複雜化高中

職導師爭取比照時程的原因，因為高中職如果在國中小尚未定案時就

爭取比照，很可能會成為國中小沒機會調到四千的政府推拖藉口。 

本會昨日進總統府談到導師費這件事，主要是要求政府，施政應

有誠信與延續性。最近會內也特別針對高中職導師費爭取最佳時機討

論過兩次，已有明確時程。目前至少我們要內部再確認四千元的政府

書面程序完成後，接著才會是高中職爭取比照的最佳時機。 

高中職當然必須比照國中小調高導師費，但如何爭取才能一步到

位，一舉中的，需要教師組織的智慧。 
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